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В е л и к и й  в т о р н и к  п р и т ч
КАК МИР НЕ ПОТЕРЯТЬ В НЕУСТОЙЧИВОМ МИРЕ?

Мечта многих их нас сводится к простой, но столь вожделенной фразе – 
«сам себе господин». При этом мечта эта сопровождает нас на протяжении 
практически всей жизни. Вспомните на мгновение, как вы мечтали в детском 
саду о том, что однажды вы сами будете принимать решение, спать вам в 
тихий час или нет. А затем, став чуть постарше, мы надеялись, что однажды 
сможем решать, какие книги читать, а какие нет. Мы жаждали дорасти до того 
момента, когда не будет больше контрольных и домашних заданий. Поступив 
в институт, мы начали с нетерпением ожидать того момента, когда мы начнём 
работать, чтобы у нас наконец-то уже были свои собственные деньги, которые 
мы будем тратить так, как мы захотим.
Вот только, повзрослев, мы вдруг открыли для себя, что мы всё равно не тратим 
деньги так, как нам того захочется. И при этом многие из нас с радостью бы 
променяли свой офис на тихий час в детском саду. Кажется, что всю свою 
жизнь не мы принимаем решения, а кто-то другой. Мы же лишь реагируем 
на них, постоянно подстраиваясь. В детском саду это были родители и 
воспитатели, а сейчас это начальники и семья. В этом контексте слова Иосифа 
Бродского, написанные им в стихотворении 1977 года, отзываются в нашей 
душе особенно горько:

Тридцать семь лет я смотрю в огонь.
Веко подергивается. Ладонь покрывается потом. 
Полицейский, взяв документы,
выходит в другую комнату. Воздвигнутый впопыхах,
обелиск кончается нехотя в облаках,
как удар по Эвклиду, как след кометы.
Ночь; дожив до седин, ужинаешь один,
сам себе быдло, сам себе господин.

(Иосиф Бродский, фрагмент поэмы «Квинтет»)
Мы думаем, что путь к свободе и самовыражению лежит в минимизации 
ограничений. Что всё, что нам нужно, – это заработать такое количество 
денег, чтобы мы могли не зависеть от прихотей тех, кто рядом с нами. Однако 
наша самая большая проблема – это ограниченность  души и испорченность 
наших сердец. Мы не будем по-настоящему свободны, пока мы не решим эту 
проблему. 
Более того, подавляющее большинство из нас не может даже ответить себе 
на простой вопрос, а зачем нам, собственно, эта свобода и что именно мы 
хотим с ней делать. Какой будет наш первый указ, когда мы станем «сами себе 
господами»? В чём моё предназначение? В том, чтобы наконец-то выспаться? 
Чтобы были удовлетворены все мои физические потребности? Неужели мы 
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созданы лишь для того, чтобы быть космическими морскими свинками Бога, 
существами которых кормят, гладят и убирают их клетку «бизнес-класса» в 
престижном районе столицы?
Практически каждый день своей последней недели земной жизни Спаситель 
учит людей в храме. Вторник не становится исключением. Вот только в этот 
день ко всему прочему Иисусу достаётся ещё и череда провокационных 
вопросов от религиозных лидеров. Каждый из этих вопросов составлен таким 
образом, чтобы заманить Иисуса в ловушку. На них не существует правильных 
ответов. Но Иисус не только находит верные формулировки, но и в каждой 
из них раскрывает, как преображаются наши жизни, когда мы всецело 
доверяемся Богу.

ЗАМЕТКИ К ПРОПОВЕДИ



70

ВОПРОСЫ ДЛЯ РАЗМЫШЛЕНИЯ И ОБСУЖДЕНИЯ
• Прочитайте Евангелие от Марка 11:20-26. У каждого из нас есть 

определённые области жизни, которые нам не просто доверить кому-
либо. Так мама не готова позволить детям вымыть и убрать на место 
праздничный сервиз посуды, опасаясь, что кто-то его разобьёт. Так папа 
не расположен к тому, чтобы позволить кому-либо прикасаться к его 
коллекции грампластинок, страшась, что их поцарапают. Это довольно 
забавные бытовые примеры. Но у всех нас есть куда более важные сферы 
жизни, в которых нам очень важно всё держать в своих руках. В каких 
именно областях вашей жизни вы бы хотели всё контролировать? Почему 
именно эта сфера для вас так важна? Как на практике проявляется ваше 
доверие Богу именно в этих сферах жизни? 

• Прочитайте Евангелие от Матфея 17:20; 21:20-22 и 21:28-46. Мы 
привыкли интерпретировать этот отрывок: «По щучьему велению, по 
моему хотению… если я буду очень сильно верить в желаемое, оно станет 
действительным». Как нам следует читать этот отрывок: «Не важно, как 
сильно я верю, важно, в Кого я верю. И если я верю в Бога, я как драгоценный 
сын могу просить у Него что угодно, зная, что я получу именно то, что 
мне нужнее всего». Вера – это не один из аспектов нашей жизни. Это 
фундамент всей нашей жизни, потому что Бог – это Краеугольный камень, 
на Котором выстраивается вся наша жизнь. Верные взаимоотношения с 
Богом становятся залогом верных взаимоотношений во всех остальных 
областях нашей жизни. При этом то, что мы привыкли называть «верой», 
можно разбить на три практических составляющих: доверие (то есть 
близкие отношения с Тем, на Кого мы полагаемся), послушание и верность. 
Как эти элементы раскрываются в отрывках, что мы только что прочитали? 
Как притча о двух сыновьях учит нас послушанию? Что притча о «злых 
виноградарях» говорит нам о неверности? Как она показывает верность, 
которую ожидает от нас Господь? В чём эта верность проявляется в нашей 
жизни?

• Прочитайте Евангелие от Матфея 21:23-27. Утром во вторник 31 марта 33 
года от Рождества Христова Иисус возвращается из Вифании в Иерусалим. 
По дороге Он проходит мимо засохшей смоковницы, предоставляющей 
Ему первый повод для урока ученикам. Учить Иисус будет весь день. В 
Иерусалиме Иисус вновь приходит в храм, чтобы наставлять в нём весь 
день людей. Религиозные лидеры уже ждут Его там, и они приготовили для 
Него ряд каверзных вопросов. Великий понедельник предупреждений 
оставил ряд неразрешённых вопросов, которые крутятся вокруг «власти 
Иисуса». Какой силой Он проклял смоковницу? Кто дал Ему власть 
изгонять торговцев из храма? Кто дал Ему право принимать поклонение, 
как будто Он Бог? Вот почему Иисус посвящает Великий вторник притч 
тому, чтобы ответить на эти вопросы. Что отрывок, который мы только что 
прочитали, говорит нам о власти Иисуса? 
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• Прочитайте Евангелие от Матфея 22:15:22 и 22:34-40. Нет людей, 
которые бы любили платить налоги. Мы в лучшем случае готовы их 
терпеть, но мы крайне редко испытываем тёплые чувства, расставаясь 
с деньгами в пользу государства. Вот почему мы предпочли бы, чтобы, 
отвечая на вопрос о налогах, Иисус сказал, что их уплата – это вопрос 
добровольный для верующих. Более того, отвечая на вопрос о налогах, 
Иисус по сути раскрывает принцип, который распространяется теперь 
вообще на все аспекты нашего взаимодействия с государством. Да, 
христиане являются гражданами двух царств. С одной стороны, мы 
принадлежим земному государству. Но, с другой стороны, мы являемся 
представителями Небесного Царства. Подчиняясь земным властям, мы 
проявляем подчинение Богу. Благодаря тому, что мы Богу отдаём Божие, 
мы с лёгкостью можем отдать и государству государево. И чуть дальше 
Иисус раскрывает, что значит отдавать Богу Божие. Ведь речь идёт не о 
жертвах или пожертвованиях ради Бога, но о том, чтобы мы любили Его. 
А уже любовь к Создателю должна привести и к тому, чтобы мы любили 
людей рядом с нами. В чём вам сложно выполнять законы нашей страны? 
Какие из них вызывают у вас наиболее острое противление? Как ваши 
близкие отношения с Богом на практике помогают вам быть примерным 
гражданином своей страны? Как проявляется ваша любовь к Богу? В чём 
именно она побуждает вас любить других людей?

• Прочитайте Книгу пророка Захарии 14:3-5; Евангелие от Матфея 
22:1-14; Евангелие от Марка 13:32-37 и Евангелие от Луки 21:25-38. 
Практически все притчи и всё учение Христа о Втором пришествии 
объединены тремя темами. Прежде всего, мы не знаем, когда Христос 
вернётся. Во-вторых, мы и представить себе не можем, что произойдёт 
во время Второго пришествия. Наконец, именно поэтому мы совсем не 
хотим оказаться неподготовленными в этот момент. Благодаря нашим 
близким отношениям с Господом мы можем теперь смело смотреть в 
наше будущее даже тогда, когда мы и представить себе не можем, что 
нас ожидает впереди. Как эти три темы отражены в тех притчах, что мы 
только что прочитали с вами? Как Иисус раскрывает их в своём учении? 
Что значит для нас сегодня быть готовыми к возвращению Христа? Как на 
практике мы можем ждать Его?

ПРИМЕНЕНИЕ
• У всех нас есть сфера жизни, которую мы совсем не хотим доверять Богу. 

Для кого-то это личная жизнь, для кого-то карьера, для кого-то деньги, а 
для кого-то дети. У каждого из нас есть что-то. В чём именно вы хотите, 
чтобы в вашей жизни «свершилась ваша воля», а не воля Бога?

• Скорей всего, именно эту область жизни нам и нужно передать в руки 
Творца сейчас. Нам необходимо это сделать до того, как она не захватит 
всю нашу жизнь. Доверьтесь именно в этой сфере жизни целиком и 
полностью Богу. Покоритесь Ему. 
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С А М Ы Е  С М Е Л Ы Е  М Е Ч Т Ы
Вне зависимости от того, верующие мы или нет, безотносительно того, как 
давно и насколько крепко мы верим в Бога, у каждого из нас был момент, 
когда мы пережили бы кризис веры. Нам очень нужно было какое-то чудо, 
определённый ответ на молитву, вот только мы его так и не получили. Кто-то 
перестал пытаться поверить в Бога совсем после этого, а кто-то просто стал 
более осторожен в своих просьбах к Всемогущему Создателю неба и земли. 
Не потому, что мы верим меньше, но оттого, что хотели бы застраховать своё 
сердце от боли разочарования, если Бог не ответит на нашу мольбу.
Вот отчего слова Спасителя о том, что даже самой маленькой веры достаточно, 
чтобы «двигать горы», ставят нас в тупик. Нам не нужно менять ландшафт 
местности. Но нам очень нужна была та работа. Нам до смерти было 
необходимо, чтобы родные выздоровели. Мы со всей верой просили, чтобы 
наш муж или жена вернулись домой. А может быть, мы отчаянно умоляли Бога, 
чтобы Он дал нам ребёнка, и получили в ответ отказ. 
Конечно же мы понимаем, что слова про горы – это лишь образная речь. 
Естественно, мы отдаём себе отчёт в том, что Бог не будет удовлетворять 
абсолютно все наши просьбы. Мы и сами не рады иногда, когда Творец даёт 
нам то, о чём мы Его просим. Но почему же Он не ответил на наши самые 
сокровенные мольбы и на наши самые сокровенные просьбы? Неужели вера 
наша была меньше крошки хлеба на столе? Или же дело в чём-то другом?
Всё дело не в нас, хотя мы и любим зацикливаться всегда на себе. Но, даже если 
посмотреть на нас, просьбы, что кажутся нам столь насущными и важными, так и 
не касаются самого главного в нашей жизни. Все наши желания превращаются 
в прах, сталкиваясь со смертью. Вы хотите, чтобы Господь исцелил вашего 
родного человека? Даже если Создатель ответит, рано или поздно ваш 
близкий человек умрёт. Вы жаждете продвинуться в вашей карьере, ощутив 
сладкий привкус успеха и благосостояния? Однажды вам придётся покинуть 
вашу работу, потому что ваш жизненный срок подойдёт к концу. Какое 
желание вы ни возьмёте, какую просьбу ни принесёте на простёртых руках 
молитвы, они все обрываются могильной плитой. Бессмертие – вот самая 
сокровенная просьба, решающая все остальные проблемы! Иисус расстаётся 
с бессмертием, чтобы мы обрели жизнь вечную. Иисус не горит желанием 
погибать. Он не жаждет смерти. Но более всего Он не хочет терять близкую 
связь с Отцом, которой Он лишится на кресте. Незадолго до Своей смерти Он 
молится, прося Бога пронести эту чашу мимо Него. И Его просьба остаётся без 
ответа. Самая сокровенная мольба Иисуса так и не была удовлетворена, чтобы 
моя самая заветная нужда стала реальностью. 
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П Я Т Н А Д Ц А Т Ы Й  Д Е Н Ь
21:23 Когда Иисус вошел в храм и стал учить народ, к Нему подошли 
первосвященники и старейшины народа с вопросом: «Чьей властью Ты 
все это делаешь, и кто дал Тебе эту власть?» 24 Иисус ответил им: «Я тоже 
задам вам вопрос, и если вы Мне ответите, то и Я скажу вам, чьей властью 
Я это делаю. 25 Откуда Иоанн получил свое право крестить, с Небес или от 
людей?» Они стали рассуждать между собой: «Если мы скажем: «С небес», 
то Он спросит: «Так почему же вы ему не поверили?». 26 Сказать «От людей» 
нельзя – боимся народа, ведь все считают, что Иоанн был пророком». 27 «Мы не 
знаем», – ответили они. Иисус сказал им: «Тогда и Я вам не скажу, чьей властью 
Я все это делаю».

(Евангелие от Матфея 21:23-27)

12:35 Продолжая учить в храме, Иисус сказал: «Почему учители Закона говорят, 
что Христос – Сын Давида? 36 Ведь сам Давид сказал, вдохновляемый Святым 
Духом: «Сказал Господь Господу моему: Сядь по правую руку от Меня, пока Я 
не повергну врагов Твоих к ногам Твоим». 37 Сам Давид называет Его Господом. 
Как же в таком случае Он может быть ему Сыном?» Большая толпа слушала 
Иисуса с радостью. 38 А Он учил: «Остерегайтесь учителей Закона. Они любят 
наряжаться в длинные одежды и любят, когда их приветствуют на площадях. 
39 Они сидят на самых почетных местах в синагогах и на званых обедах. 40 

Они разоряют дома вдов и напоказ долго молятся. Таких ждет очень суровое 
наказание».

(Евангелие от Марка 12:35-40)

50:20 Вы замыслили против меня зло, но Бог обратил его ко благу, чтобы 
совершить то, что происходит теперь: спасение многих жизней.

(Книга Бытие 50:20)

МОЯ МОЛИТВА
Всемогущий Господь, тщетно мы мечемся, пытаясь спрятаться от Тебя. Нам не 
убежать от Тебя и Твоей пламенной любви. Даже испытания в нашей жизни 
становятся благословениями, и самые чёрные дни озаряются светом Твоего 
присутствия. Напоминай мне Духом Твоим Святым, что Ты даже смерть Своего 
Сына обратил в моё воскресение.  
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Наступил вторник 31 марта 33 года от Рождества Христова. Утром Иисус вновь 
отправляется с учениками из Вифании в Иерусалим. По дороге они проходят 
ту самую смоковницу, что была проклята Спасителем за день до этого, в 
понедельник. Ученики изумляются тому, что за этот короткий промежуток 
времени дерево засохло. Евангелист Марк специально обращает внимание 
своих читателей на то, что «ученики услышали слова» Иисуса, когда Он 
проклинал дерево, и удивились, когда буквально через несколько часов после 
этого дерево оказалось совершенно сухим. Евангелист Матфей же показывает 
читателям, как Иисус использует этот наглядный пример, чтобы научить Своих 
учеников тому, что у нас нет преград, когда мы синхронизируем свою жизнь с 
волей Небесного Отца. Образно говоря, мы можем даже «двигать горы».
Тем временем в храм стекаются люди. Последние два дня были очень 
насыщенными, и люди с нетерпением ждут, что Иисус сделает сегодня. Они 
уже видели, как Он въезжает в Иерусалим так, как будто Он Царь. И не просто 
видели, но приветствовали Его именно как Царя по пути в город. А вчера 
Он выгнал из храма «менял» и «торговцев». Кем бы ни был этот молодой 
учитель из Назарета, Он повышает ставки каждый день, и всем интересно, чем 
закончится противостояние с религиозными лидерами на сей раз.
Приходят в храмовый комплекс и представители правящей элиты. Их задача, 
как им кажется, довольно проста. Они тоже не тратили время даром и 
приготовили для Иисуса серию вопросов, на которые просто нет правильных 
ответов. Каждый из них сродни вопросу: «Когда вы перестали избивать свою 
жену и детей?» Как ни ответь на него, ты будешь в проигрыше. А все вокруг 
ещё долго будут подозревать тебя в домашнем насилии. Вот и в этом случае 
религиозные лидеры, кажется, учли всё. Они расставили «силки» для Иисуса, 
из которых Ему уже не выбраться. К концу вторника народ должен увидеть, 
что нет ничего особенного в этом путешествующем проповеднике. Однако 
всё обернётся против них к вечеру. Ответы Иисуса на вопросы, заданные 
Ему в этот день, станут поговорками и устойчивыми выражениями, которые 
разлетятся по миру. Религиозные лидеры будут посрамлены, и им не останется 
ничего другого, как придумать способ расправиться с Иисусом из Назарета. 
Им и невдомёк, что, поступая так, они лишь играют на руку Богу и претворяют в 
жизнь Его замысел. Вновь Бог «использует во благо то, что другие задумали во 
зло». Но на сей раз это «благо» спасёт не только одну семью или один народ. В 
этот раз замысел Бога масштабней – Он собирается выкупить из рабства греха 
и ошибок всё человечество.

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
Когда в последний раз в вашей жизни Бог использовал во благо то, что другие 
задумали во зло? Когда трудности становились благословением, а слезы 
превращались в радость?
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Ш Е С Т Н А Д Ц А Т Ы Й  д е н ь
20:20 Они стали внимательно следить за Иисусом и подослали к Нему людей, 
которые, притворясь искренними, попытались бы подловить Его на слове, 
чтобы можно было отдать Его во власть наместника. 21 Те спросили Иисуса: 
«Учитель, мы знаем, что Ты правильно говоришь и учишь. Ты беспристрастен 
и истинно учишь пути Божьему. 22 Следует ли нам платить налог кесарю или 
нет?» 23 Иисус видел их лукавство и сказал: «24 Покажите Мне динарий. Кто 
на нем изображен, и чье на нем имя?» «Кесаря», – ответили они. 25 «Вот и 
отдавайте кесарево кесарю, а Божье – Богу», – сказал Он им. 26 Они не могли 
подловить Его перед народом ни на каком Его слове, и, удивленные Его 
ответом, замолчали.. 

(Евангелие от Луки 20:20-26)

1:15 Он – видимый образ невидимого Бога, и Он превыше всего творения. 16 

Через Него было сотворено все на небе и на земле, все видимое и невидимое: 
будь то престолы, господства, начальства или власти – все было сотворено 
через Него и для Него. 17 Еще до того, как все было сотворено, Он уже 
существовал, и все творение держится благодаря Ему. 18 Он – глава тела, то 
есть Церкви, Он начало всего, первый среди воскресших из мертвых, чтобы 
во всем иметь первенство. 19 Богу было угодно, чтобы во Христе обитала вся 
полнота, 20 и чтобы через Него примирить с Собою все, заключив благодаря 
Его крови, пролитой на кресте, мир со всем, что на небесах и на земле.

(Послание Колоссянам 1:15-20)

1:1 Бог, многократно и многообразно говоривший в прошлом к нашим предкам 
через пророков, 2 в эти последние дни говорил нам через Своего Сына, 
Которого Он предназначил быть Владыкою всего и через Которого Он некогда 
сотворил вселенную.

(Послание Евреям 1:1-2)

МОЯ МОЛИТВА
Господи, Ты отдал Себя за меня, и всё в моей жизни принадлежит Тебе. Всё, что 
есть у меня, ты дал мне на время, чтобы я славил этим Тебя. Спасибо Тебе за 
то, что Ты так сильно мне доверяешь и так много в мои руки вверяешь. Духом 
Святым омой и очисти меня, чтобы я никогда не забывал, что я Твой раб и 
распорядитель несметных богатств Твоей благодати.
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Воскресенье и понедельник оставили целый ряд неразрешённых вопросов, 
которые крутятся вокруг «власти Иисуса». Кто Он такой, что толпы встречают 
Его триумфальный въезд в Иерусалим? Какой силой Он проклял смоковницу? 
Кто дал Ему власть изгонять торговцев из храма? Кто дал Ему право принимать 
поклонение, как будто Он Бог? Противостояние с израильскими религиозными 
лидерами усиливается.
Великий вторник притч Иисус посвящает тому, чтобы ответить на все эти 
вопросы, которые возникли днём ранее. Он говорит о вере, о деньгах, о 
будущем, но всякий раз Он возвращается к теме полноты власти Бога в 
нашей жизни. Его слова «кесарю кесарево», произнесённые в этот день, 
стали пословицей. Но помним ли мы, что вслед за этим Он также напомнил 
Своим слушателям о том, что «Богу нужно отдавать Божие»? Он не просто 
претендовал на власть в нашей жизни. Он выдвигает Свои права абсолютно 
на всё, что есть в нашей жизни. Вот почему конфликт со всеми теми людьми, 
кто думал, что они у власти, был неизбежен. И всё же почему религиозные 
лидеры так реагировали на Христа?
Для того чтобы нам лучше понять события этого дня, нам нужно на мгновение 
оставить в стороне наши представления об Иисусе и попытаться посмотреть 
на Него глазами фарисеев и других религиозных и светских лидеров Израиля. 
Представьте себе на мгновение, что в городе появляется молодой человек, 
у которого нет ни вашего образования, ни вашего происхождения. Но при 
этом Он претендует на власть и авторитет, которые ставят под вопрос ваше 
положение в обществе, ваше благосостояние, а может быть, и сам хрупкий 
мир с римлянами. С чего бы вдруг вам мириться с этим? Почему религиозные 
и светские лидеры должны смиренно принять Его притязания на власть, 
тем более, когда эти притязания всё больше и больше переступают черту 
богохульства? 
Вот только проблема в том, что за этим молодым человеком идут толпы. Он 
очень популярен среди простых людей. Значит, прежде чем религиозные 
лидеры смогут арестовать Иисуса, им нужно вбить клин между Ним и 
народом. Именно этому они и посвящают вторник. Раз за разом они пытаются 
нащупать слабое место. Они расставляют сети, спрашивая Иисуса о налогах 
и правомерности их уплаты цезарю. Они задают Ему вопросы о том, что 
является самым важным в Писании. Вопросы, которые они задают, кажется, не 
имеют ответов. Они сформулированы таким образом, чтобы загнать в тупик 
даже самого опытного политика. Вот только Иисус не политик, и Его ответы 
по сей день поражают нас мудростью. В безвыходных ситуациях Христос не 
просто находит решение, но показывает единственно верный путь из тупика. 

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
Что значит для вас «отдавать Богу Божие»?
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С Е М Н А Д Ц А Т Ы Й  д е н ь
6:4 Слушай, Израиль! Господь наш Бог, – единый Господь. 5 Люби Господа, Бога 
твоего, всем сердцем твоим, всей душой твоей и всеми силами твоими. 6 Эти 
повеления, которые я даю тебе сегодня, должны быть у тебя в сердце. 7 Внушай 
их своим детям. Говори о них, когда сидишь дома и когда идешь по дороге, 
когда ложишься и когда встаешь. 8 Навяжи их как символы на руки и обвяжи 
ими лоб. 9 Напиши их на дверных косяках и на воротах своего дома.

(Книга Втрозаконие 6:4-9)

19:11 Не крадите. Не обманывайте. Не лгите друг другу. 12 Не клянись ложно 
Моим именем, не бесчести этим имени своего Бога. Я – Господь. 13 Не 
вымогай у ближнего и не грабь его. Не удерживай плату наемнику до утра. 
14 Не проклинай глухого и не ставь преграду перед слепым. Бойся своего 
Бога. Я – Господь. 15 Не извращай правосудие; не угождай бедным и не будь 
пристрастен к великим: суди честно. 16 Не ходи сплетником в народе. Не 
подвергай опасности жизнь своих близких. Я – Господь. 17 Не таи ненависти 
на брата. Упрекай своего ближнего открыто, чтобы не стать причастным к его 
вине. 18 Не мсти и не таи злобы на соплеменника, но люби ближнего твоего, 
как самого себя. Я – Господь.

(Книга Левит 18:11-18)

22:34 Фарисеи же, услышав, как Иисус заставил замолчать саддукеев, собрались 
вокруг Него. 35 Один из них, учитель Закона, чтобы поймать Иисуса на слове, 
спросил: «36 Учитель, какая заповедь в Законе самая важная?» 37 Иисус ответил: 
«“Люби Господа, Бога твоего, всем сердцем твоим и всей душой твоей и всем 
разумом твоим”. 38 Это первая и самая важная заповедь. 39 Вторая же подобна 
ей: “Люби ближнего твоего, как самого себя”. 40 Весь Закон и учение пророков 
основаны на этих двух заповедях». 

(Евангелие от Матфея 22:34-40)

МОЯ МОЛИТВА
Господь, небеса Твой престол, галактики, планеты и звёзды – это ковёр у Твоих 
ног. Но Ты избрал храмом Твоим нашу церковь. Так сделай нас отражением 
Твоей славы, чтобы, глядя на нас, люди видели прежде всего Тебя. Тело моё Ты 
сделал храмом Духа Твоего Святого. Так очисти меня, чтобы всегда и во всём 
в моей жизни я прославлял Тебя, являя миру глубину любви Бога Отца, широту 
благодати Бога Сына и величие силы Бога Духа Святого.
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Практически весь день во вторник Иисус учит в храме. Это не просто 
религиозный центр, это олицетворение присутствия Бога среди Его народа, 
и потому так важно, что Иисус – Слово Божие – весь день Своим учением 
наполняет это место. То есть Божья слава, которая огненным столбом вывела 
израильский народ из плена, теперь присутствует таким же явным образом в 
храме, когда в него входит Иисус. Только теперь это не облако и не огонь, но 
кровь и плоть Спасителя. И точно так же, как и в те далёкие дни в пустыне, Слава 
Божия ведёт за собой народ, выводя их из плена греха и собственных ошибок. 
Но в этот раз Господь ведёт за Собой Словом. Он учит народ, завораживая 
сердца историями, которым нам так легко сопереживать. 
Вот почему на протяжении всего дня Иисус рассказывает притчи. Он делится 
историей о неверных арендаторах виноградника, которые не пощадят даже 
Сына Хозяина виноградника. Он говорит о свадебном пире, уплате налогов 
и воскресении из мёртвых. Раз за разом слова Его, касаясь струн души, так 
увлекают людей, что они ощущают суть истории ещё до того, как умом могут 
уловить и сформулировать её смысл. 
Что объединяет все эти притчи? Что больше всего хочет донести через них 
Спаситель? Как ни странно, но ответ на этот вопрос намного глубже, чем может 
показаться на поверхности. Ведь в этот вторник Иисус в том числе отвечает на 
вопрос: «Что вообще является лейтмотивом Слова Божьего»? 
Именно об этом спрашивает Иисуса молодой юрист и получает ответ, что всё 
можно свести к простому постулату: мы были созданы, чтобы любить Бога. 
Вот та бездна, ради которой были сотворены наши сердца! Мы были созданы 
любить Вседержителя всей душой, всем разумом, всей крепостью, другими 
словами, всем своим естеством. И любовь эта должна изливаться теперь на 
тех, кто рядом с нами. Благодаря тому, что мы так сильно любим Отца, мы 
теперь любим и тех, кто рядом с нами, любим их так, как мы любим себя. Вот 
она, вертикаль и горизонталь, что станут крестом, на который Иисус идёт, 
потому что так сильно любит Отца и так страстно любит каждого из нас. Мы 
не способны так любить Бога и не в состоянии так любить людей. Вот почему 
Христос погибает за нас. Мы любим теперь, потому что мы так сильно любимы 
Богом.

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
Как практически меняется ваше отношение к вашему телу, когда вы 
принимаете, что оно является храмом Духа Святого?
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В О С Е М Н А Д Ц А Т Ы Й  д е н ь
17:20 Иисус ответил: «Потому что у вас мало веры. Говорю вам истину: если 
бы ваша вера была с горчичное зерно, то вы могли бы этой горе сказать: 
«Передвинься отсюда туда», и она бы передвинулась; для вас не было бы 
ничего невозможного».

(Евангелие от Матфея 17:20)

17:1 Иисус сказал Своим ученикам: «Всегда будет повод для греха, но горе тому, 
кто толкает людей на грех. 2 Для того, кто хотя бы одному из этих малых даст 
повод ко греху, было бы лучше, если бы ему надели на шею мельничный жернов 
и бросили в море. 3 Поэтому следите за собой! Если твой брат согрешает, 
упрекни его, и если он раскается, прости его. 4 Если даже он согрешит против 
тебя семь раз в день и семь раз придет к тебе и скажет: «Я каюсь», прости его». 
5 Апостолы как-то попросили Господа: «Прибавь нам веры!» 6 Господь ответил: 
«Если у вас есть вера с горчичное зерно, то вы можете сказать этому тутовому 
дереву: «Вырвись с корнем и пересади себя в море», и оно вам подчинится».

(Евангелие от Луки 17:1-6)

11:20 На следующее утро, проходя мимо, они увидели, что инжир засох до 
корней. 21 Петр вспомнил, что произошло накануне, и сказал: «Рабби! Смотри! 
Инжир, который Ты проклял, засох!» 22 Иисус ответил им: «Имейте веру в Бога! 
23 Говорю вам истину: если кто-то скажет этой горе: «Поднимись и бросься 
в море!» – и при этом не будет сомневаться в душе, а будет верить, что 
произойдет то, что он сказал, то так ему и будет. 24 Поэтому говорю вам: о чем 
бы вы ни молились и чего бы ни просили, верьте, что вы уже получили это, – и 
будет вам. 25 И когда вы молитесь, то прощайте всем, на кого вы обижены, 
чтобы и ваш Небесный Отец простил вам ваши проступки. 26 А если вы не 
будете прощать, то и ваш Небесный Отец не простит вам ваших проступков».

(Евангелие от Марка 11:20-26)

МОЯ МОЛИТВА
Боже, мне страшно услышать, как Ты говоришь «нет». Куда мне идти, если Ты 
откажешь мне в моих самых сокровенных просьбах? Поэтому я и не прошу. 
А раз не прошу, то и не получаю. Духом Твоим Святым напомни мне о Твоей 
любви, о том, что ради меня и моего спасения Ты отказал Своему Сыну. Вдохни 
в меня смелость просить. Дай мне такого доверия, чтобы отказы Твои я 
воспринимал как проявление любви. Научи меня быть постоянным и верным 
Тебе во всём, что я делаю, начиная с моих молитв Тебе.
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Слова о том, что верующие смогут двигать горы, знают даже те, кто никогда 
не был в церкви. При этом эти слова настолько загадочны, что даже те, кто 
регулярно посещает собрания, не всегда смогут сказать, что именно они 
означают. А всё дело в том, что мы не совсем верно истолковываем слово 
«вера». Мы привыкли интерпретировать этот отрывок приблизительно так: 
«По щучьему велению, по моему хотению… если я буду очень сильно верить 
в желаемое, оно станет действительным». Соответственно, если мы не 
получаем желаемые результаты, то это потому, что мы недостаточно сильно 
верили.
Но если мы обратим внимание на контекст, мы заметим, что произносит Иисус 
эти слова тогда, когда ученики поражаются Его власти, распространяющейся 
даже на природу. Это значит, что не важно, как сильно я верю, важно, в Кого 
я верю. И если я верю в Бога, я как драгоценный сын могу просить у Него 
что угодно, зная, что я получу именно то, что мне нужнее всего. Безусловно 
Иисус не имеет в виду физическую способность двигать горы. Это лишь Его 
излюбленный образ, к которому Он прибегает на регулярной основе, когда 
учит тех, кто собрался вокруг Него. Для Спасителя важно заворожить сердца 
Его слушателей таким образом, чтобы они прочувствовали, что, полагаясь на 
Бога, они смогут вершить то, что ещё вчера казалось им невозможным.
Вот почему вера – это не один из аспектов нашей жизни. Это фундамент 
всей нашей жизни, потому что Бог – это Краеугольный камень, на Котором 
выстраивается вся наша жизнь. Верные взаимоотношения с Богом становятся 
залогом правильных взаимоотношений во всех остальных областях нашей 
жизни.
При этом то, что мы привыкли называть «верой», можно разбить на три 
практических составляющих. Безусловно это доверие, то есть близкие 
отношения с Тем, на Кого мы полагаемся. Но это также и послушание. Иисус 
специально противопоставляет двух сыновей в притче – один проявляет 
послушание на словах, но второй слушается своего Отца даже тогда, когда на 
словах отказывается это делать. И когда это послушание проявляется из года в 
год, мы можем говорить уже о верности. Этот последний аспект веры Христос 
демонстрирует на негативном примере злых виноградарей, забывших, что 
они не владельцы, а лишь распорядители того, что было вверено им. И вот 
здесь нам нужно позволить этим образам и притчам коснуться наших сердец. 
Они должны заставить нас задаться вопросом не только о том, какие горы я бы 
хотел свернуть в своей жизни, но и тем, насколько я доверяюсь Богу, насколько 
послушен Ему не на словах, но в делах, и характеризуется ли вся моя жизнь 
верностью моему Искупителю.

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
О чём бы я попросил Бога, если бы был уверен, что Он мне не откажет?
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Д Е В Я Т Н А Д Ц А Т Ы Й  д е н ь
2:13 Ради Господа подчиняйтесь всякой власти, установленной людьми, будь то 
императору как высшей власти, 14 или наместникам, назначенным им, чтобы 
наказывать делающих зло и поощрять делающих добро. 15 Бог хочет, чтобы, 
делая добро, вы прекратили невежественные разговоры глупых людей. 16 Хоть 
вы и свободные люди, смотрите, чтобы ваша свобода не стала прикрытием 
зла, ведь вы – слуги Божьи. 17 Оказывайте всем уважение, любите братство, 
бойтесь Бога и почитайте императора. 18 Рабы, подчиняйтесь со всяким 
уважением своим хозяевам, и причем не только тем, кто добр и снисходителен, 
но и тем, кто жесток. 19 Это достойно хвалы, если кто-то по совести ради Бога 
переносит скорби, несправедливо страдая. 20 Ведь если вы терпите, когда вас 
бьют за проступки, то в чем ваша заслуга? Но если вы страдаете за добро 
и терпеливо это переносите – вы заслужили одобрение Бога. 21 К этому вы 
были призваны, потому что и Христос пострадал за вас, оставив вам пример, 
чтобы вы следовали по Его стопам! 22 «Он не совершил греха, и в устах Его не 
было никакой лжи». 23 Когда Его оскорбляли, Он не отвечал оскорблениями; 
страдая, Он не угрожал, но доверял Себя Тому, Кто судит справедливо. 24 Он 
Сам в Своем теле вознес наши грехи на дерево, чтобы мы умерли для греха 
и жили для праведности. Его ранами вы были исцелены. 25 Ведь вы, как овцы, 
сбились с пути, но сейчас вы вернулись к вашему Пастырю, Хранителю душ 
ваших. 

(1 Послание Петра 2:13-25)

3:1 Напоминай людям о том, что они должны подчиняться начальству и властям 
и быть послушными и готовыми выполнить любое доброе дело. 2 Учи их также 
не злословить никого, не быть задиристыми, но мягкими, и являть кротость 
в обращении со всеми людьми. 3 Мы тоже когда-то были глупы, непокорны, 
обмануты и порабощены всевозможными страстями и удовольствиями. Нашу 
жизнь наполняли злоба и зависть, мы были отвратительны, ненавидя друг 
друга.

(Послание Титу 3:1-3)

МОЯ МОЛИТВА
Отец вечности, спасибо Тебе за то, что Ты поселил меня в этой стране и 
дал мне этих правителей. Прежде всего прошу тебя, приведи этих людей 
к познанию Тебя. Пробуди их сердца и дай им обратиться к Тебе, приняв 
Твой дар прощения грехов и жизни вечной. Дай мне увидеть в раю тех, кого 
сейчас я вижу лишь в передачах новостей. Не дай мне забывать, что они не 
абстрактные «власти», но конкретные люди. И дай мне прославлять Тебя тем, 
как я подчиняюсь тем, кого Ты поставил управлять нашей страной.
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Нет людей, которые бы любили платить налоги. Мы в лучшем случае готовы 
их терпеть, но мы крайне редко испытываем тёплые чувства, расставаясь с 
деньгами в пользу государства. Вот почему мы предпочли бы, чтобы, отвечая на 
вопрос о налогах, Иисус сказал, что их уплата – это вопрос добровольный для 
верующих. Более того, отвечая на вопрос о налогах, Иисус по сути раскрывает 
принцип, который распространяется теперь вообще на все аспекты нашего 
взаимодействия с государством. 
Да, христиане являются гражданами двух царств. С одной стороны, мы 
принадлежим земному государству. Но, с другой стороны, мы являемся 
представителями Небесного Царства. Подчиняясь земным властям, мы 
проявляем подчинение Богу. Благодаря тому, что мы Богу отдаём Божие, мы 
с лёгкостью можем отдать и государству государево. И чуть дальше Иисус 
раскрывает, что значит отдавать Богу Божие. Ведь речь идёт не о жертвах или 
пожертвованиях ради Бога, но о том, чтобы мы любили Его. А уже любовь к 
Создателю должна привести и к тому, чтобы мы любили людей рядом с нами.
Но Иисус не просто учит тому, что мы должны делать. Он идёт впереди 
нас, подчиняясь земным властям даже в несправедливом суде. Христос 
подчиняется власти Пилата, помня, что она дана этому римскому чиновнику и 
военачальнику Самим Богом. И это подчинение губит Его! То, чего мы боимся 
больше всего, что, покорись мы земным властям, уничтожит нас, происходит 
со Христом. 
Однако всё это время Он не просто смиряется под властью первосвященников 
или римских начальников. Он прежде всего принимает власть Бога над Собой. 
Он подчиняется Своему Небесному Отцу, доверяясь всецело Его замыслу, а не 
Своим желаниям. Апостолы видели, что такое подчинение приводит не только 
к смерти, но и воскресению. Оно дарит не только поражение, но и величайшую 
победу. Подчиняясь одному из самых ужасных правителей Рима императору 
Нерону, они не только следовали за примером Христа, они подражали Тому, 
чья любовь их спасла. Они не полагались на себя, но доверялись замыслу Отца, 
шли по пути, проложенному Сыном, и уповали на силу Духа Святого.

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
В чём вам сложнее всего подчиняться земным властям?
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Д В А Д Ц А Т Ы Й  д е н ь
14:3 Тогда Господь выйдет и сразится с этими народами, как сражается Он в 
день битвы. 4 В тот день Его ноги встанут на Оливковой горе, что к востоку от 
Иерусалима, и Оливковая гора расколется надвое, с востока на запад, открыв 
огромную долину, и половина горы отодвинется на север, а половина на юг. 5 

.. .И тогда явится Господь, мой Бог, и с Ним все святые.
(Книга пророка Захарии 14:3-5)

22:1 Иисус продолжал учить народ в притчах, говоря: «2 Царство Небесное 
можно сравнить со свадебным пиром, который один царь приготовил для 
своего сына. 3 Он разослал к приглашенным своих слуг, чтобы позвать их на 
свадьбу, но приглашенные не хотели прийти. 4 Тогда царь послал других слуг, 
наказав им: «Пойдите и скажите им, что мой пир уже готов, зарезаны быки и 
другой откормленный скот, все угощение готово, пусть приходят на свадебный 
пир». 5 Приглашенные, однако, не обратили на это никакого внимания и 
разошлись. Один пошел на свое поле, другой торговать, 6 а некоторые даже 
схватили посланных слуг, унизили и убили их. 7 Царь был разгневан. Он послал 
свое войско, уничтожил тех убийц и сжег их город. 8 Потом он сказал своим 
слугам: «Свадебный пир готов, но те, кого я пригласил, не заслужили чести 
быть на нем. 9 Пойдите теперь на перекрестки дорог и приглашайте на пир 
всех, кого вы встретите». 10 Слуги пошли по улицам и стали созывать всех, кого 
встречали, злых и добрых, и пиршественный зал наполнился гостями, которые 
возлежали за столами. 11 Когда же царь пришел посмотреть на возлежащих, он 
заметил человека, на котором не было свадебной одежды. 12 «Друг, – спросил 
царь, – как это ты вошел сюда без свадебной одежды?» Человеку нечего 
было сказать. 13 Тогда царь приказал слугам: «Свяжите его по рукам и ногам и 
выбросьте вон, во тьму, где будет плач и скрежет зубов». 14 Ведь приглашенных 
много, но избранных мало».

(Евангелие от Матфея 22:1-14)

МОЯ МОЛИТВА
Господь, Ты Альфа и Омега, Ты Начало и Конец. Приди, Господи, как можно 
скорее приди! Прости меня, что так часто эти слова я произношу по вере, а 
не по желанию моего сердца. Потому что я не ожидаю Твоего возвращения. 
От того, что я слишком сильно люблю этот мир. Или из-за того, что я страшусь, 
что мои друзья, мои родные и близкие ещё не знают Тебя. Так используй же 
этот страх Духом Твоим Святым, чтобы я смело говорил о Тебе! Любовь к 
этому миру используй, чтобы я рай переносил во всё, что я делаю. Дай мне с 
нетерпением ждать Твоего возвращения! Подготовь мою душу, чтобы мне не 
быть застигнутым врасплох.
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Практически все притчи и всё учение Христа о Втором пришествии объединены 
тремя темами. Прежде всего, мы не знаем, когда Христос вернётся. Мы бы 
хотели знать точное время, день и час. Господь не просто так скрывает от нас 
эту информацию. Тем самым Он проявляет Свою любовь к нам. Представьте 
себе, как сложно было бы жить, если бы мы знали день и час нашей смерти. Это 
знание бы больше угнетало нас, чем ободряло взяться за ум. Более того, сколь 
велико бы было наше искушение распуститься, зная точно, когда вернётся 
Господь. В этой распущенности наши души бы очерствели, и мы погрязли бы в 
трясине собственных грехов и ошибок.
Вот почему так важна вторая тема, которая прослеживается в учении Иисуса 
о конце времён – мы должны быть всё время готовы к встрече с Ним. Он 
может вернуться через десятки тысяч лет, а может прийти завтра. Мы никогда 
не знаем! Если вам когда-либо доводилось водить машину в потоке больших 
городов, вы знаете, что такое «пассивно-агрессивное вождение». Управляя 
автомобилем, ты всегда ожидаешь чего-то непредсказуемого. Ты всегда готов 
к экстренной ситуации, которая может возникнуть на дороге в мегаполисе. 
Вот точно так же и верующие всегда на страже, всегда в боевой готовности 
ожидают возвращение Господа в любую секунду. Это не пассивное ожидание, 
когда, собрав чемоданы, мы сидим «на дорожку». Нет! Мы делаем всё от 
нас зависящее, рассказывая о Боге и стремясь явить миру Создателя. Мы 
пытаемся изменить наш мир, полагаясь на силу Духа Святого в этом служении 
преображения. 
Мы знаем, что тот мир, который окружает нас, однажды исчезнет. Мы не 
полагаемся на то, что наш труд каким-то образом сохранится. Но не зная, 
когда вернётся Господь, мы ждём Его, как раз стараясь «прибраться в мире», 
«починив» в нём как можно больше того, что «сломано». Мы и представить 
себе не можем, что произойдёт во время Второго пришествия. Оно будет 
намного хуже, чем мы можем себе представить. Но оно будет и намного более 
славным, чем мы можем вообразить. Господь удивит весь мир и заворожит 
наши души! Благодаря нашим близким отношениям с Господом мы можем 
теперь смело смотреть в наше будущее даже тогда, когда мы и представить 
себе не можем, что нас ожидает впереди.

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
Насколько вы готовы к тому, что Христос может вернуться сегодня?
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Д В А Д Ц А Т Ь  П Е Р В Ы Й  Д Е Н Ь
21:28 «Что вы скажете на такое: у одного человека было два сына. Как-то 
он подошел к одному из них и говорит: «Сын, пойди поработай сегодня в 
винограднике». 29 «Не хочу», – ответил сын, но потом передумал и все же 
пошел. 30 Подойдя и к другому сыну, отец попросил его о том же. Сын ответил: 
«Иду, господин», а сам не пошел. 31 Кто из них исполнил волю отца?» «Первый», 
– ответили они. Иисус тогда сказал им: «Говорю вам истину: сборщики налогов 
и блудницы впереди вас идут в Царство Божье. 32 Ведь Иоанн пришел к вам 
показать путь праведности, и вы не поверили ему, а они поверили. Вы же, даже 
после того, как это увидели, не раскаялись и не поверили».

(Евангелие от Матфея 21:28-32)

1:19 Любимые мои братья, поймите: пусть каждый будет склонен скорее 
слушать, чем говорить или проявлять гнев. 20 В гневе человек не делает 
угодного Богу. 21 Поэтому оставьте всякую нечистоту и остаток злобы и в 
кротости примите насаждаемое слово, которое имеет силу спасти ваши души. 
22 При этом будьте не только слушателями слова, но и исполнителями его, 
иначе вы просто обманываете себя. 23 Кто слушает слово, но не исполняет 
его, тот похож на человека, который смотрит в зеркало: 24 он посмотрел на 
себя, отошел и сразу же забыл, как выглядит. 25 Но человек, который постоянно 
вникает в совершенный Закон, Закон, дающий свободу, и поступает согласно 
ему, не забывая о том, что слышал, будет блажен в своих делах.

(Послание Иакова 1:19-25)

17:5 Так говорит Господь: «Проклят полагающийся на смертного, делающий 
своей опорой плоть и отвращающий свое сердце от Господа.

(Книга пророка Иеремии 17:5)

3:5 Доверяй Господу от всего сердца и не полагайся на собственный разум; 6 
познавай Его во всех своих путях, и стези твои Он сделает ровными.

(Книга Притч 3:5-6)

МОЯ МОЛИТВА
Царь царей и Господь господ, весь мир у Твоих ног! Ты Творец всего и однажды, 
благодаря смерти и воскресению, преобразится всё творение! Я славлю Тебя 
и превозношу! Нет Бога, как Ты! Прости меня за то, что так часто я боюсь 
довериться Тебе. Вся моя жизнь у Твоих ног. Все уголки моей души открыты 
Тебе. Так возьми в Свои руки Духом Твоим Святым управление всей моей 
жизнью. Ведь только в замыслах Твоих я нахожу моё истинное счастье.
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Не то, чтобы мы не доверяли Богу. Мы полагаемся на Него практически во всех 
сферах нашей жизни. За исключением тех нескольких, в которые мы совсем 
не хотим пускать Его. У каждого из нас есть такие области жизни, которые мы 
просто не готовы выпустить из рук. 
Для одних это личная жизнь. У нас есть представления о наших нуждах и 
потребностях, и мы просто не верим в то, что Бог может их удовлетворить. 
Скажем, мы очень хотим, чтобы у нас была семья, и мы готовы пойти на 
какие угодно ухищрения, чтобы она у нас появилась. Нас не смущает идея 
«гражданского брака» и не пугает перспектива провести остатки наших дней 
с кем-то, кто не верит в Бога. Ведь главное, чтобы у нас была семья! 
Для других это карьера. За годы работы вы начали хорошо разбираться 
во внутренней политике той компании, в которой мы работаем. Мы знаем, 
какие существуют группы внутри вашей фирмы и на каких именно полях идут 
баталии «подковёрных игр». Мы отдаём себе отчёт в том, что для достижения 
успеха нам придётся чуть-чуть слукавить, слегка покривить душой, а может 
быть, пойти на компромисс с собой и своими убеждениями. Но мы готовы 
это сделать, лишь чтобы получить заветное продвижение по карьерной 
лестнице. И вот тогда, добившись успеха по своим правилам, мы вернёмся к 
Богу. Мы прославим Его своим новым положением и теми возможностями, что 
оно дарит. По крайней мере именно так мы себя убеждаем, чтобы и дальше 
карабкаться вверх.
Для третьих – это деньги или бизнес. Нам не нужно много, чтобы мы могли 
наконец-то расслабиться и выдохнуть. Просто нам нужно чуть больше, чем 
у нас есть сейчас. И тогда мы наконец-то почувствуем себя в финансовой 
безопасности. Но вот только достичь этого совсем не просто. Слишком много 
препятствий и препон стоит у нас на пути. А что может знать Плотник из 
Назарета о том, как ведётся бизнес в начале XXI века? Вот мы и выбираем 
свой собственный путь вместо того, чтобы довериться в наших решениях Богу.
Конечно же, эти три примера не исчерпывают всех сфер жизни, в которых 
мы не хотим доверяться Богу. Это лишь одни из самых распространённых. 
Возможно, то, что именно вы не хотите доверять Богу, не попало в этот список 
примеров. Может быть, вы даже облегчённо выдохнули, решив, что в вашей 
жизни всё в порядке с доверием Богу просто потому, что именно ваша область 
жизни не была упомянута. Но вы-то её очень хорошо знаете. Что именно вы 
не хотите доверять Богу? Потому что, скорей всего, именно то, что каждый из 
нас не хочет передавать в руки Творца, нам и нужно отдать Ему до того, как 
это погубит нас.

МОИ РАЗМЫШЛЕНИЯ
Какую сферу вашей жизни вам сложнее всего доверить Богу? Почему?


